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市では、将来の人口減少、少子高齢化や施設の老朽化など、公共施設を取り巻く環境の変化を見据

え、公共施設の延べ床面積の適正化や魅力あるサービスの実現等に向けて、「小平市公共施設マネジ

メント基本方針」及び「小平市公共施設マネジメント推進計画」に基づき取組を進めています。これ

らの計画等を踏まえ、令和元年１２月に「中央公民館、健康福祉事務センター及び福祉会館の更新等

に関する基本計画」を策定しました。 

老朽化している中央公民館・健康福祉事務センター・福祉会館の３施設の複合化による更新に合

わせ、中央エリアに点在している行政機能等を一体的に捉えなおし、憩いの場、市民同士の交流をつ

くりだすことを目指して、市民参加等（下表のとおり）を実施し、ご意見を伺いながら設計の検討を

進めてきました。 

このたび「設計案（令和５年９月時点）」について令和５年９月に市民説明会を開催し、また、「中

央エリアの整備の基本的な内容」をとりまとめオープンハウス（パネル展示や職員の説明によるお

知らせの場）とアンケートを実施しました。 

小平市公共施設マネジメントニュース 
令和５年１２月号 

 

中央エリアの整備（中央公民館・健康福祉事務センター・福祉会館の複合化など）の 

基本的な内容がまとまりました。 

・設計案（令和５年９月時点）について市民説明会を開催 

・整備の基本的な内容についてオープンハウスとアンケートを実施 

設計の検討を進めるなかで実施した市民参加等 

年度 月 市民参加等の内容

令和3年度 2月 第1回 説明会（設計事業者紹介）

10月 第1回 利用者・利用団体ヒアリング

8月 第1回 パネル展示

9月

10月

第3回 説明会

第2回 オープンハウス

第4回 アンケート（市HP等）

令和4年度 第1回 オープンハウス

第1回 アンケート（市HP等）

第2回 説明会 兼 第1回ワークショップ

第2回 アンケート（市HP等）

第2回 利用者・利用団体ヒアリング

第2回 ワークショップ

第3回 アンケート（市HP等）

7月

8月

1月

2月

3月

5月

6月

令和5年度
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市民説明会では設計を委託している、「隈研吾建築都市設計事務所」の隈研吾さんが登壇しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪説明会概要≫ 

日 時：令和５年９月１６日（土） 

午前９時３０分から１０時４０分 

場 所：福祉会館 小ホール 

来場人数：５４人 

 

 

 

 

 

 

 

 
【説明会参加者からの声】 
 参加者のうち４０人の方からアンケートの回答をいただきました。ご協力ありがとうございました。 

説明会の満足度については、おおむね９割の方が「普通～満足」の評価でした。 

また、幅広い年代の方々の参加を頂きました。（右図のとおり） 

 

 

 

市民説明会について 

←小平市ホームページ 

「中央エリアの整備に関する市民説明会（令和５年９月１６日）

を実施しました。【建築家 隈研吾さん登壇の動画有り】」 

説明会の模様は、市の 

ホームページ掲載の

YouTube から動画で 

ご覧いただけます。 

説明会の様子 

年代（アンケート回答者４０人） 

10歳代

2%

20歳代

5%
30歳代

5%

40歳代

17%

50歳代

18%

60歳代

30%

70歳代

23%

〈主な感想〉 

・隈研吾さんから直接のお話を聞くことができてよかった。 

・定期的に市民説明会が開催されているのでありがたい。 

・説明会などのイベントの周知をもっとしてほしい。 

・設計の意図がよく分かった。現庁舎からの一体感を 

感じられる施設となっていると感じた。 

・なかまちテラスなど、小平に魅力的な建築物が増えて 

とても嬉しい。 

 

説明会終了後の記念撮影 
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 ≪展示資料≫ 

◉中央エリアの整備とは 

◉市民参加等スケジュール 

◉令和４年 ３月号 公共施設マネジメントニュース 

◉令和４年 ９月号 公共施設マネジメントニュース 

◉令和４年１２月号 公共施設マネジメントニュース 

◉令和５年 ５月号 公共施設マネジメントニュース 

◉令和５年 ７月号 公共施設マネジメントニュース 

◉整備の基本的な内容 

◉工事に向けて 

◉中央エリア整備スケジュール 

オープンハウスについて 

≪開催日等≫ 

・令和５年９月２２日（金） 

午後２時から８時 

・令和５年９月２３日（土） 

午前９時から午後４時 

場所：中央公民館 ２階 ホール 

来場人数：７７人 

オープンハウスの様子 整備後をイメージした模型 

←小平市ホームページ 

「中央エリアの整備に関するオープンハウス・ 

アンケートを実施（令和5年9月）（終了）」 

オープンハウスの展示資料は 

こちらからご覧いただけます。 

オープンハウスでは、市民参加等を踏まえて検討した、整備の基本的な内容をパネルや模型によ

り展示し、職員が常駐して情報提供を行いました。 

 

 

整備の基本的な内容がまとまったため、

今後、工事で必要となる詳細な図面等の

作成を行っていきます。 

詳細な検討を行う中で、設計図面は 

変更する場合があります。 
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１ 全体配置計画について （資料３ページ（右

図）） どのように感じましたか？ 

 

 

≪実施期間≫ 

令和５年 ９月２２日（金） から  

令和５年１０月１０日（火） まで 

回答者数：１１１人 

アンケートについて 

２０歳代

4%

３０歳代

15%

４０歳代

23%

５０歳代

14%

６０歳代

21%

７０歳代

15%

８０歳代

3%

無回答

5%

インター

ネット

62%

紙媒体

38%

■お住まいの割合 

小平市内・

中央エリア

（市役所の

近所）

27%

小平市内・

中央エリア

以外

62%

小平市外

（市内在勤）

1%

小平市外（その他）1%

無回答

9%

■回答方法の割合 

1.0%

8.1%

12.6%

25.2%

25.2%

27.9%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0%

無回答

（良くない）1

2

（普 通）3

4

（良 い）5

■年代の割合 

←小平市ホームページ 

「中央エリアの整備に関するオープンハウス・

アンケートを実施（令和5年9月）（終了）」 

アンケートは、資料「整備の基本的な内容」（下図の QR からご覧いただけます）について、８個

の設問に対して５段階評価と自由記述で回答していただきました。 

 

 

 

【回答者について】 

 

【アンケート回答結果について】 

１ 全体配置計画についてどのように 

感じましたか？（右図） 

 

 

〈主な意見〉 

・健康福祉事務センター、公民館、福祉会館の３つの建物が１つにまとまるので、使いやすくなると思う。 

・エリアが賑わい、安心して子どもだけで遊ばせられると思う。 

・建物の間に市民がくつろいだり散策できたりするスペースがあるところが、集いやすいイメージでよい。 

・３つのエリアを往来しやすいように、バリアフリー、ユニバーサルデザインで工夫してほしい。 

・駐車場の出入りが安全か少し心配だ。駐車場の台数が少ないと思う。 

 

資料３ページ 
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１ 全体配置計画について （資料３ページ（右

図）） どのように感じましたか？ 

 

 

 

 

 

 

〈主な意見〉 

・集いのひろばがまちのはなれにつながる 

空間になっているのがよい。 

・健康センターからアクセスしやすく、 

開けた雰囲気がとても素敵だと思う。 

・広場が広くて色々な役に立ちそうだ。 

・緑が多くて気持ち良さそうだ。 

 

1.0%

9.0%

10.8%

26.1%

28.8%

24.3%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0%

無回答

（良くない）1

2

（普 通）3

4

（良 い）5

２ 新建物配置計画（シビック・サイト）についてどのように感じましたか？（下図） 

 

３ 新建物外観イメージについてどのように感じましたか？（下図） 

〈主な意見〉 

・長持ちしてメンテナンスが容易な建物

にするとよい。 

・奇をてらわず、落ち着いた木のぬくも

りを感じられるデザインでよい。 

・ガラス張りで開放感があるのがよい。

一方で、夏場に日差しの影響で部屋の

冷房代が上がらないか気になる。 

2.8%

8.1%

9.9%

20.7%

27.0%

31.5%

無回答

（良くない）1

2

（普 通）3

4

（良 い）5

0.0% 10.0% 20.0% 30.0%

資料４ページ 上段 

 

資料４ページ 下段 
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１ 全体配置計画について （資料３ページ（右

図）） どのように感じましたか？ 

 

 

 

 

 

 

４ 新建物計画についてどのように感じましたか？（下図） 

 

4.6%

9.0%

14.4%

21.6%

27.0%

23.4%

無回答

（良くない）1

2

（普 通）3

4

（良 い）5

0.0% 10.0% 20.0% 30.0%

〈主な意見〉 

・キッズスペースが楽しみだ。 

・フリースペースが広い方が気軽に利用

しやすい。 

・見通しがよく、何の部屋がどこにある

か分かりやすい配置だと思う。 

・様々な活動に使えそうでよい。 

・ホールのうちの１つに防音設備がある

とよいと思う。 

・オストメイトの設置が必要だと思う。 

資料５ページ 

 

資料６ページ 

 

資料７ページ 

 

資料８ページ 

 

皆様からたくさんの貴重なご意見をいただき、 

整備の基本的な内容をとりまとめました。 
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１ 全体配置計画について （資料３ページ（右

図）） どのように感じましたか？ 

 

 

 

 

 

５ パーク・サイト計画についてどのように感じましたか？（右図） 

 

６ 別棟計画についてどのように感じましたか？（右図） 

 

〈主な意見〉 

・緑を活かしてほしい。落ち葉の掃除や雑草の対策など緑の手入れをしてほしい。 

・こども達が遊ぶ絵が浮かび、楽しみだ。遊具を置いてほしい。 

・ベンチがあるとよい。 

・市役所の緑地（こもれびの庭）が好きなので、南（たかの街道側）からアクセスしやすくなるのがよい。 

・停めやすい駐輪場を整備してほしい。 

9.1%

9.0%

9.9%

24.3%

24.3%

23.4%

0.0% 10.0% 20.0%

無回答

（良くない）1

2

（普 通）3

4

（良 い）5

〈主な意見〉 

・開放感があり、周辺地域のシンボルとなるカフェになりそう。 

・開放的なのはとてもよいが、暑さや眩しさは大丈夫か少し心配だ。 

・木を使った優しいデザインでよい。天然木を使うとメンテナンスが大変だと思う。 

・Wi-Fiや充電コンセントがあると勉強するスペースとして使いやすい。 

・カフェを導入するなら、利用客数を確保できるようにプロモーションなどを工夫してほしい。 

・カフェでは地ビールがあると嬉しい。 

9.1%

11.7%

12.6%

19.8%

20.7%

26.1%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0%

無回答

（良くない）1

2

（普 通）3

4

（良 い）5

次ページの結果も含め、全設問でおおむね７割の方が

３点以上（普通～良い）の評価でした。 

資料９ページ 

 

資料１０ページ 
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１ 全体配置計画について （資料３ページ（右

図）） どのように感じましたか？ 

 

 

 

 

 

 

７ カルチャー・サイト（まちかどひろば）計画についてどのように感じましたか？ 

    （右図） 

 

８ まちかどひろばイメージ・緑のえんがわイメージについてどのように感じましたか？ 

（右図） 

 

 

7.3%

9.9%

15.3%

19.8%

24.3%

23.4%

無回答

（良くない）1

2

（普 通）3

4

（良 い）5

0.0% 10.0% 20.0% 30.0%

・歩道が広くなるのは嬉しい。 

・学生や若い人も興味を持って集まるような 

広場になると嬉しい。 

・民間活用検討予定地の用途を知りたい。(※) 

〈主な意見〉 

・ベンチにあわせ、テーブルも設置してあると、利用の仕方が 

広がると思う。 

・ベンチ、花をきれいにしてほしい。 

・段差をなくし、バリアフリーに配慮しているのはよいと思う。 

 

6.4%

9.9%

9.0%

24.3%

24.3%

26.1%

無回答

（良くない）1

2

（普 通）3

4

（良 い）5

0.0% 10.0% 20.0% 30.0%

【お問合せ】小平市 企画政策部 公共施設マネジメント課 

〒187-8701 小平市小川町 2-1333  

 TEL 042-346-9557   FAX 042-346-9513  メール facility-mg@city.kodaira.lg.jp 

 

 

〈主な意見〉 

・ゆったりとした歩行者空間はよいと思う。 

・車椅子でも無理なく移動できるのは嬉しい。 

・緑が減らないようにしてほしい。 

 

 

・夏はとても暑く、ベンチは日陰に設置して 

ほしい。 

※民間活用検討予定地は、将来的な公共施設の更新時の整備用地として活用することを

視野に入れ、民間事業者への貸付を行うなどの財産活用を検討します。 

資料１１ページ 

 

資料１２ページ 

 


